
leçon G …… 

Le passé simple de l’indicatif 

● Le  passé simple   de l’indicatif exprime :  des actions brèves du passé. 

Il est utilisé pour raconter des faits qui se déroulent au premier plan du récit. 
 

● Les verbes en –er  comme chanter (1er groupe) et le verbe aller ont un passé simple en -a . 

Les 3èmes personnes du singulier et du pluriel se forment à partir du radical suivi des terminaisons : 

 chanter aller 

3ème pers. du singulier il, elle, on chanta il, elle, on alla 

3ème pers. du pluriel 
ils, elles 

chantèrent 
ils, elles allèrent 

Les verbes en -cer ou -ger s’écrivent avec   -ç -  et   -ge-   devant la terminaison a. 

Il plongea, il avança. 

 

● Les verbes en –ir  comme finir (2ème groupe) et certains verbes fréquents du 3ème groupe ont un 

passé simple en i . 

Les 3ème personnes du singulier et du pluriel se forment à partir du radical  suivi des  

terminaisons : -it  , - irent  . 

 finir prendre voir 

3ème pers. du singulier il, elle, on fin it il, elle, on pr it il, elle, on v it 

3ème pers. du pluriel ils, elles fin irent ils, elles pr irent ils, elles v irent 
 

● Certains verbes fréquents du 3ème groupe ont un passé simple en u . 

Les 3ème personnes du singulier et du pluriel se forment à partir du radical  

 suivi des terminaisons : -ut  , - urent  . 

 être avoir pouvoir vouloir devoir 
3ème pers. du 

singulier 

il, elle, on  

f ut 

il, elle, on  

eut 

il, elle, on  

put 

il, elle, on 

voulut 

il, elle, on  

dut 

3ème pers. du 

pluriel 

ils, elles 

furent 

ils, elles 

eurent 

ils, elles 

purent 

ils, elles 

voulurent 

ils, elles 

durent 
 

● Les verbes comme venir   et  tenir  et leur famille ont un passé simple en in . 

Les 3ème personnes du singulier et du pluriel se forment à partir du radical   suivi des  

terminaisons : -int  , - inrent  . 

 venir tenir 

3ème pers. du singulier il, elle, on vint il, elle, on tint 

3ème pers. du pluriel ils, elles vinrent ils, elles tinrent 

 

-a  ,  - èrent  . 


